

◆ 事務局:魚沼市役所商工観光課内 № 025-792-9753 fax 025-793-1016



令和元年6月3日 No. 44 魚沼市ものづくり振興協議会

平成31年度 定期総会を開催!

去る4月23日(火)午後3時から、会館魚新を会場に 平成31年度定期総会を開催し、正会員・賛助会員49 社の内43社が出席し、多数のご来賓からご臨席を頂き ました。

開会にあたり、井口会長から「私たちU-bigが自ら歩ん できた平成という歴史から学び、令和という時代に向け 現実をしっかりと分析し、未来を創造してゆきたい。滲み 出る汗で昨日できなかったことが今日できた!そんな言 葉が充満し、努力の語られる環境でありたいと願う」と挨 拶がありました。

続いて、魚沼市 東川副市長、(公財)にいがた産業 創造機構 武本副理事長、新潟工科大学 大川学長からご祝辞をいただきました。

総会では、活動方針や予算などが承認されたほか、令和元年10月の法人化についても承認されました。 総会後の講演会では、新潟大学 地域創生機構産学官連携 リサーチコーディネーター 横山 淳 様

より『IoTと AI (人工知能)をわかりやすく~今後の製造業に必要な、IoTとデータを扱える人材~』と 題し、今後の産業における課題点をしっかりと考え、地方の人材不足にも対応できる活用術等をとても わかりやすくご講演頂きました。

【ご臨席いただいたご来賓の方々】

・魚沼市副市長 ・(公財)にいがた産業創造機構 副理事長

新潟県魚沼地域振興局長 関川 正規 様 ·新潟工科大学 学長

大川 秀雄 様 ·新潟県 商業·地場産業振興課長 齊藤 悌 様

・新潟県工業技術総合研究所 中越技術支援センター

センター長 小林 和仁 様

・新潟県魚沼テクノスクール校長 村田 松多朗 様

·魚沼市議会 產業建設委員会 委員長 志田 貢 様

· 魚沼市議会 産業建設委員会

魚沼市ものづくり振興協議会

・魚沼市企業支援アドバイザー

岡部 計夫 様

東川 玲 様 ·新潟県議会議員 皆川 雄二 様 武本 清志 様 · 魚沼市議会 議長 森島 守人 様 ・魚沼市議会 副議長 遠藤 徳一 様

平成 31 年度活動方針

- I 企業間連携による魚沼発の技術や製品の発信
 - ◇会員企業間連携・産学官連携の促進と補助事業活用のためのサポート体制の整備
- Ⅱ 次世代育成活動と教育活動の推進
 - ◇会員企業内の次世代育成と子どもたちへのものづくり教育の推進
- Ⅲ 会員への支援体制の強化
 - ◇組織体制の確立と事務局体制の強化

【方針の具体的な内容】

1 企業間連携による魚沼発の技術や製品の発信

会員企業間での協力体制を更に強化し、技術の集結と製品の発信を進めていくとともに、市内の他業種団体や関係機関との交流を図り、地域全体での活性化を目指していきます。首都圏を中心とした展示会・見本市への積極的な出展を通じて、魚沼から全国へ"魚沼発"の技術と製品のPRを進め、販路の拡大を目指します。

また、国・県、大学・(公財) にいがた産業創造機構 (NICO)、新潟県工業技術総合研究所等や金融機関との産学官連携を促進し、新技術・新製品の開発など会員企業の技術力の向上を目指します。

国・県・市の補助事業の活用や補助金獲得のためのサポート体制を整備し、より多くの企業が補助 事業の活用に向け取り組めるようにします。

魚沼市の重点施策「食でつながる元気なまちづくり推進事業」など市と連携しながら販路拡大に取り組みます。

2 次世代育成活動と教育活動の推進

会員企業の次世代社員の育成を進めるため、NEXT 円陣の活動を更に強化し、若い世代からの地域活性化を目指します。

また、人材確保や人材育成に関する研修事業の実施、先進的企業の見学会や他地域の企業との情報交換、国・県等の研修事業の活用により個々の企業のレベルアップを図ります。技能者育成の場としては、新潟県立魚沼テクノスクールの活用に向け、協議会内に新たな組織をつくり、地域団体と協力しながら活動を進めていきます。

また、次代を担う子どもたちにものづくりの楽しさを伝えるため、魚沼市教育委員会と連携しながら「子どもものづくり推進事業」に継続して取り組み、職場体験や企業見学の受入れ、魚沼人としての講演事業を通じて地域企業の後継者育成を目指します。

行政やハローワーク、市内高校等との連携による各種事業に参画し、地元企業への若者の就職を促進します。

3 会員への支援体制の強化

会の目指す方向と組織体制を見直し、更なる活動の発展と事業の拡充を図り、活動拠点の確保に向け、 行政と協議を重ねながら、地域産業の魅力を発信できる場所を検討していきます。

会員企業の支援体制の充実・強化のため、引き続き事務局員を継続配置し、会員への情報提供のほか、 企業訪問やアンケートの実施による会員意識の把握を進め、会員が参加しやすい組織を作ります。

新たな会員の募集と協議会のPRを進め、協議会の運営強化を目指します。

4 部会と委員会の積極的活動

「委員会」は事業で分類し、「部会」は主に業種で分類して組織しています。部会活動が充実することで協議会の基盤の強化につながることから、今以上に全会員が参加しやすい環境づくりを目指します。

健康経営セミナー 開催!

1月25日(金)に「健康経営セミナー」が開催され、U-big会員企業16社が参加しました。

講師に(一社)新潟県労働衛生医学協会 常務理事 大塚政人様をお招きし、健康経営の考え方である、従業員の健康が生産性向上や職場の活気につながることや、労働人口の減少による人手不足に対応するための健康経営についてご講演頂きました。

また、経済産業省「健康経営優良企業2018」認定の市内企業2 社 (伊米ヶ崎建設・三友組) から事例発表の協力を頂きました。 2社とも共通して、インフルエンザなどの感染症を防ぐための



対策や、時間外労働に対するフォロー、年次有給休暇の取得促進に取り組んでおり、後半では大塚様から小出管内の年代別健康グラフを元に治療率の低さが現状の課題となっているとお話しがありました。

また、自社での健康経営がどの程度できているかチェックするためのシートの活用などについて説明がありました。

従業員の健康を考えることの重要性を改めて考える機会がもて、市内企業の事例発表は大変参考となり、具体的な取組を聞く事ができたことでより身近に感じることができた。

スーパーマーケット・トレードショー2019 見学ツアーを行いました!

2月14日(木)にものづくり等人材育成事業の一環として「スーパーマーケット・トレードショー2019」 見学ツアー(幕張メッセ)が行われ、U-big会員企業から10名が参加しました。

3日間にわたり開催されるこの展示会は9万人弱の来場者が訪れ、活発な商談が行われており、これまでに展示会に出展したことのない企業や今後出展を検討したい企業、同展示会に来場経験がない企業など様々な方が参加しました。

自治体単位の出展も多く、全国各地の自慢の食品が展示されていたほか、大手企業による未来のものの在り方が展示されるなど情報収集の場となりました。

魚沼市 新入社員等合同研修会に参加しました!

魚沼市主催による市内企業合同の新入社員等を対象にした研修会が開催されました。

4/5(金)第1回目は、ビジネスマナーの基礎について研修が行われました。社会人としての心得や職場でのマナー、電話対応など演習を交えながらの研修となりました。

4/22(月)第2回目は、タイムマネジメントの研修が行われました。個々として、会社の一員として時間のみならず行動のマネジメントについても演習を交えながらの研修となりました。

会員企業からも多くの新入社員等が参加し、社会人としての基本を学ぶ機会となりました。

第 23 回機械要素技術展 (M-Tech) に出展しました!!

毎年6月頃の開催ですが、東京五輪2020の関係で2月6日(水)~8日(金)にかけ東京ビッグサイトにて、第23回機械要素技術展(M-Tech)が3日間開催されました。

昨年に引き続き、U-big 会員企業からは㈱栄工舎・㈱加藤精工・シンコー㈱・㈱新潟プレシジョン・山田精工㈱の5社が出展し、国内外の最新技術を間近で見るとともに「魚沼のものづくり技術」「Made in 魚沼」を全国にPRしてきました!



各種展示会に出展しました!

◎スーパーマーケット・トレードショー2019

2月13日 (水) \sim 15日 (金) 幕張メッセで3日間開催された展示会に㈱大力納豆、㈱ゆのたに、ホリカフーズ㈱の3社が出展しました!

◎第9回医療機器 開発・製造展 MEDIX

2月20日 (水) \sim 2月22日 (金) インテックス大阪で3日間開催された展示会に山田精工㈱が出展しました!

お知らせ

◎水の郷工業団地から新しい仲間が2社増えました!!

★魚沼醸造(株)・・・糀の製造販売

(株)では糀の製造過程を見学できるツアーや世界一の ジェラート職人監修の糀ジェラートが楽しめるほか、糀商品やその他にもオシャレな商品の販売も 行っております。

工場内には居心地のいいカフェスペースもあります。是非一度足をお運びください。

〈定休日 水曜日〉

★テーブルマーク(株)魚沼水の郷工場・・・無菌梱包米飯、冷凍うどんの製造 JTの100%子会社であるテーブルマーク(株)では皆さま一度は口にしたことがある冷凍うどんや 無菌梱包米飯パック等の製造を行っております。

24時間稼働で工場の規模も大きく、魚沼の雇用にも大きく関わっています。

全国展開を行う大手企業が初の当協議会への参入です。

大小関係なく、情報共有や雇用促進など魚沼の為にみんなで力を合わせて精進していきたいと思います。



-編集後記-

はじめまして! 今年度からお世 話になる村上です。

私は東京出身ですが、母の生まれ がこの魚沼でした。今は縁がありこ ちらに移り住んでいます。

市の産業の発展に微力ながら貢献したいと思っておりますので、今後ともよろしくお願いいたします。

他県を渡り住んできた経験を活かし、皆様のお役に立てる様務めて まいります。

(事務局・村上)